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•  В повестку дня сессии горсовета

НЕОБХОДИМОСТЬ
П Е Р Е П Р О Ф И Л И Р О В А Н И Я ? !

\ J  ЧЕРЕДНАЯ сессия Ангарского городского Совета на

родных депутатов 23 августа поставит как внеочередной 

вопрос о заводе БВИ.

30 декабря 1988 г. в «Зна
мени коммунизма» была опу
бликована программа работ 
по реконструкции Ангарского 
завода БВК, направленная на 
исключение выбросов спец- 
белка и клеток продуцента 
в атмосферу.

Еще в марте этого года 
планом был предусмотрен 
ввод в эксплуатацию реконст
руированной сушилки № 1.
Ее эксплуатация началась в 
июне.

Реконструкция продолжает
ся. Однако... вопрос, главный 
для города, —  будет ли за
вод БВК работать на полную 
мощность, или на 30 про
центов, или, как решила де
кабрьская сессия городского 
Совета народных депутатов, 
его необходимо перепрофи
лировать —  так и повисает в 
воздухе...

Предложений немало. О д 
но из них: «посадить» на за
воде производство медицин
ских препаратов, что означает

оттяжку решения вопроса на 
неопределенный срок в бу
дущем. Так предлагают в Ми
нистерстве медицинской и 
биотехнологической промыш
ленности СССР.

Городской комитет партии, 
горисполком, народные депу
таты, Госкоа\ по охране при
роды ставят вопрос так:

перепрофилирование —  на 
экологически чистую продук
цию!

Сейчас готовится п р о е к т  
решения августовской город
ской сессии, основными поло
жениями которого будут пун
кты о постоянном ограниче
нии завода БВК до 30 тысяч 
тонн, а не 103 тькгячи в год. 
При появлении выбросов на 
заводе дурнопахнущих ве
ществ и специфического бел
ка эксплуатация завода дол
жна приостанавливаться. Ста
вится вопрос о создании в 
городе независимой комиссии 
для проведения комплексных 
экспертиз.

Еще раз повторим: пози
ция партийных и советских 
органов города —  перепро
филирование завода на эко
логически чистую продукцию. 
Готовятся официальные пись
ма в Совет Министров • СССР, 
в Президиум Верховного Со
вета страны.

С чем это связано?
В июле 1989 года сессия 

Киришского горсовета реши
ла: биохимзавод перепрофи
лировать (после информации 
председателя экспертной ко
миссии зав. кафедрой Ленин
градского технологического 
института имени Ленсовета 
члена-корреспондента АН
СССР В. А. Проскурякова).

В решении киришан было 
заявлено, что в августе 1989 
года прекращаются производ- 

Общественность страны на-^ ство БВК. подача парафина с

Из речи 
H. И. Рыжкова

На сессии Верховного Со
вета СССР (29.06.89) Предсе
датель Совета Министров 
СССР Н. И, Рыжков говорил: 

«... сложилась чрезвычайно 
острая ситуация с производ
ством микробиологического 
кормового белка (БВК) на 
основе углеводородного сы
рья. На этот счет в свое вре
мя принималась развернутая 
программа. Сейчас в стране 
производится 1 млн. тонн та
кого белка. Он служит для 
сбалансировк-и кормов.

г-оичиво ставит вопрос как 
об экологической вредности 
самого такого производства, 
так и применяемого в кормах 
белка».

Председатель Совмина ста
вит в повестку дня в качестве 
«конкретного шага по оздо
ровлению экологической об
становки ■ ряде регионов 
страны разработку и осуще
ствление мер по последова
тельному в течение 13-й пя- 
тилетки перепрофилированию 
действующих производств
этого белка на экологически 
чистые виды продукции».

Снижение объемов про-, 
мышленного белка, заявил 
Н. И. Рыжков, может еще 
больше усугубить положение. 
Поэтому, «принимая такое 
решение, мы должны четко 
представлять: главная задача
—  всемерно наращивать про
изводство растительного бел
ка во всех союзных респуб
ликах».

ПО «Киришинефтеоргсинтез» 
на биохимзавод, а также —  
что направлена просьба в 
Совмин страны о первооче
редном перепрофилировании 
БВК. Одним из пунктов ки- 
ришане записали: «привлечь

к ответственности лиц, ви
новных во внедрении крупно
тоннажного производства 
БВК и в тяжелых эколо
гических последствиях и эко
номическом ущербе для 
страны».

Киришское решение горсо
вета вызвало публикуемую и 
в нашей газете телеграмму 
М. С. Горбачева, выступление 
на сессии Н. И. Рыжкова и 
создание правительственной 
комиссии, которая работает 
над проблемами.

В июне-июле газета «Ки- 
ришский факел» публикует 
телеграмму Председателю 
Верховного Совета СССР Гор
бачеву М. С., где сказано, что 
«Киришский биохимзавод ра
ботает в нарушение Закона 
об охране атмосферного воз
духа.

Цель реконструкции завода 
—  отсутствие белка в возду
хе —  не достигнута. Населе
ние продолжает болеть...».

Ряд коллективов /<иришей 
приняли обращения к народ
ным депутатам, выносили ре
шения о закрытии или пере
профилировании биохимзаво- 
да в Киришах.

На сессии Верховного Со
вета СССР 13.07.89 г. депутат 
В. Соколов поднял вопрос об 
остановке производства БВК. в 
Киришах, сославшись на на
учные конференции, которые 
так и не выработали единого 
взгляда на производство и 
использование белково-вита
минных концентратов. В адрес 
киришан ушла правительст
венная телеграмма от М. С., 
Горбачева.

15 июля в газете «Труд» 
было опубликовано интервью 
председателя ЦК профсоюза 
рабочих химической и нефте
химической промышленности 
В. К. Бородина. Оно вызвано 
тем, что на Киришском био
химзаводе прошел митинг 
трудящихся, которые вырази
ли несогласие с решением 
сессии Киришского горсовета 
о прекращении деятельности 
проиэзодства БВК. Участники 
его потребовали создания 
компетентной госкомиссии для 
изучения всего круга проб
лем, сложившихся вокруг
производства БВК в стране.

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ ТЕЛЕГРАММА
Кириши, Киришский городской Совет народных депутатов.
Ленинград, Ленинградский областной Совет народных де

путатов.
В Верховный Совет СССР поступил ряд обращений по 

вопросу производства и применения белково-витаминных 
концентратов (БВК), получаемых на парафинах нефти. Мною 
дано поручение образовать комиссию с привлечением вы
сококомпетентных экспертов детально разобраться в этой 
проблеме и внести предложения до 1 октября 1989 года. 
Прошу впредь до обсуждения в Верховном Совете СССР 
руководствоваться решениями, принятыми по данному воп
росу Советом Министров СССР.

Председатель Верховного Совета СССР. М. С. ГОРБАЧЕВ.

Резолюция митинга: оста
новка производства промбел- 
ка может быть осуществлена 
только ПО СЛЕ ВЫХОДА 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОГО РЕШЕ
НИЯ И УТВЕРЖДЕНИЯ ПРО
ГРАММЫ ПЕРЕПРОФИЛИРО
ВАНИЯ ОТРАСЛИ.

ЦК профсоюза рабочих 
нефтехимпрома поддержал 
позицию рабочих Киришского 
биохимзавода.

«Не собираемся защищать 
отраслевые интересы, —  ска
зал в интервью «Труду» В. 
Бородин. —  ЦК профсоюза 
требует одного —  объектив
но, с привлечением лучших 
специалистов и ученых, пред
ставителей экологических дви
жений, разобраться, нужно 
или нет производить БВК, и 
лишь затем, а не под воз
действием эмоций, принимать 
решения.

Если производство нано
сит ущерб здоровью жи
телей города или окружа
ющей среде, оно должно быть 
остановлено. Мы за то, чтобы 
проблема решалась не на 
эмоциях, а на научной осно
ве, комплексно, с учетом ин
тересов жителей города и 
трудовых коллективов».

Острейшая проблема, на 
оселке которой сегодня зата
чиваются самые противопо
ложные и противоречивые 
мнения ведомств, тружеников 
восьми заводов промбелка и 
жителей тех регионов, где 
БВК производится.

В Кириши из Ангарска ез
дила зам. директора по ка
честву объединения «Иркутск- 
биопром» Наталья Михайлов
на Тилькунова для изучения 
дел на биохимзаводе.

В начале августа в адрес 
восьми заводов и городов 
пришла телеграмма:

«В соответствии с поруче
нием правительства с 25 по 
28 июля комиссия из 16 спе
циалистов при участии в ра
боте члена Верховного Сове
та СССР Денисова и народ
ных депутатов Оболенского и 
Фисинина изучала положение, 
создавшееся в связи с реше-

В
ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

РЕДАКЦИЮ  городской газеты пришло пи
сьмо председателя СТК завода БВК В. В. 

Мельникова, в котором он просит опубликовать 
телеграмму руководителя всесоюзного центра 
по глубоким микозам и микогенной аллергии 
доктора меднаук Караева 3. О., направленную 
им в Кириши: «Напечатайте ее, против истины 
вы не погрешите».

В связи с создавшейся ситуацией вокруг био
химического завода считаю нужным еще рат 
сообщить следующее:

1. Белково-витаминный концентрат, или БВК, 
обладает аллоргиругощим свойством и при по
падании в организм, особенно с дыханием, вы
зывает аллергические заболевания у опреде
ленной группы лиц. Как все аллергические за

болевания, это действие у некоторых больных 
*ожет сопровождаться некоторыми изменения

ми иммунной реактивности организма в функ- 
иональном плане.
2. Аллвргизация к БВК никогда не была и <е 

является причиной смерти, онкопатологии, ано
малии и т. д.. Все, что говорится по этому по
воду вокруг БВК, является вымыслом отдель
ных лиц.

3. В последние годы сделано и делается 
большая работа по совершенствованию техно
логических процессов производства БВК и, 
следовательно, предупреждению его отрица
тельного действия на организм человека.

В связи с этим, .и как прежде, я не согласен 
с мнением о закрытии предприятия по выпу
ску БВК.

КАРАЕВ.

нием сессии горсовета Кири- 
шей.

Работу комиссии возглавил 
председатель бюро Совета 
Министров СССР* по химико
лесному комплексу тов. Гу
сев.

КОМИССИЯ ПРИШЛА К 
С Л Е Д У Ю Щ Е М У  ВЫВОДУ:

1. Анализ работы биохими
ческого завода по малоотход
ной технологии за период 
1988 —  89 гг. практически не 
влияет на состояние окружа
ющей среды и заболевае
мость населения города.

2. Биохимзавод в настоя
щее время по уровню эколо
гической защиты стоит зна
чительно выше других пред
приятий города, в том числе 
КНОСа и ГРЭС-19.

3. Отсутствует объективное 
основание для остановки 
производства БВК.

4. Решение сессии горсо
вета незаконное и принято 
с превышением полномочий.

5. До принятия правитель
ством решения о целесооб
разности БВК Киришскому 
биохимзаводу продолжить 
производство данного про
дукта.

6. Рассмотреть этот вопрос 
на сессии Верховного Совета 
СССР и создать решением 
сессии государственную 
комплексную комиссию по 
проблемам производства и 
применения БВК.

Скорее всего, на осенней 
сессии Верховного Совета 
страны будет рассматривать
ся вопрос о перепрофилиро
вании промбелка на расти
тельный. Стоит вопрос и о 
новом профиле Ангарского 
завода. На какую продукцию?

На любую экологически чи
стую!

К примеру, Киришский —  
на этанол, Кстовский —  на 
метанол, Светлоярский —  на 
гаприн. С таким предложе
нием выходят а министерст
во специалисты после речи 
премьер-министра страны: «В
развитии животноводства мы 
не можем обойтись без ре
шения белковой проблемы, —  
говорил Н. И. Рыжков. —  
Ведь ее .нерешенность при
водит к ежегодному перерас
ходу зерна а размере 30— 24 
млн. тонн. Выход здесь в ре
зком наращивании производ
ства растительного белка. Это 
тот путь, по которому се
годня идет весь мир. Пока 
что в этом мы отстаем oy 
намеченной программы з дря 
раза...»

Б «шапке» этой страницы 
мы поставили знаки вопроса 
и восклицания.

Какой из них своевремен
ней для нашего завода бел
ково-витаминных концентратов 
и для города?

Вл. МУТИИ.
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В редакцию поступили письма от ангарчан, в которых 
одни высказывают слова поддержки и пожелания успеш
ной работы народному депутату СССР В. П. Хмель, другие 
хотели бы услышать ответы на волнующие их вопросы.

Наш корреспондент встретился с В. П. Хмель и попро
сил ее прокомментировать письма.

Поеду на второй Съезд,
возьму снова запросы и буду 
добиваться решения.

—  Уже знакомый вопрос
(это не единичное мнение): 
что он может, рабочий, ре-

ная чтоб была и ему помо
гала.

Ленинградские рабочие по
няли это (в «Правде» писали), 
что надо своих выдвигать (а 
то их агитировали за «заез-

—  Валентина Петровна, не
которых наших читателей ин
тересует такой вопрос: вы —  
депутат от КПСС, к вам толь
ко члены партии могут обра
щаться!

—  Нет, конечно. Многие и 
не задумываются, кто чей де
путат. На первом приеме, ко
торый провела в Ангарске, 
из 47 человек только один 
сказал, что пришел по пря
мому назначению —  как член 
КПСС. И пишут мне все, у ко
го нужда есть.

—  ▲ что вы скажете по по
воду такого мнения: читатель 
газеты Рачков (и не один он) 
не принимает депутатов от 
партии как аппаратчиков за
стойного времени...

—  Глубокое заблуждение, 
когда думают, что партия —  
это Щелоков. Чурбанов и 
им подобные.. Это —  партия 
рабочего класса! Так задумал 
ее Владимир Ильич Ленин.

Знаю много настоящих ком
мунистов, с кем рядом рабо
таю, —  это честнейшие люди. 
А сколько их было на Съезде! 
Доктор Касьян вставал в 3 ча
са ночи и принимал больных 
—  безвозмездно! На них на
до смотреть и равняться.

Тех, кто опозорил партию,—  
единицы. И шли они ради вы
движения, оади теплого ме
ста. Было ошибкой, что бес
партийных на высокие долж
ности не ставили. Не будет 
такого —  не полезут в пар
тию с корыстью. А рабочие 
и крестьяне —  это в боль
шинстве честные люди!

—  Валентина Петровна, по
шел слух, что вы не работаете 
в бригаде. Так лн это!

—  Да куда же я денусь!? 
На своем месте, как была, в 
СМУ-5 бригадиром. Сейчас 
бригада работает на отделке 
дома № 5 в 33-м микрорайо
не.

—  Читатель Акимчук пишет, 
что вы, наверное, забыли, как 
мастерок в руках держать, 
потому что часто заседаете...

—  Было так: время, которое 
прозаседаю, приходила м на
верстывала. С мастерком в 
руках. И сейчас с ним. Только 
теперь депутатской работы 
сильно добавилось. Мы ведь 
не освобождены, как депута
ты— члены Верховного Совета. 
Приходится вертеться.

—  Кстати, а какие отноше
ния в бригаде*

—  С пониманием относятся, 
и в С М У тоже понимают. 
И я очен»- благодарна, дело
то обшл*. Отношения хоро
шие.

„Х О Ч У  СПРОСИТЬ!"
♦ Интервью по просьбе читателей

Помню, как на Пленуме ЦК 
меня избрали, прилетела я в 
Иркутск, в аэропорту смот
рю, ничего понять не могу: 
встречает муж, а с ним дев
чата из бригады, с цветами.

А потом приезжают из гор
кома: «Куда пропала? Мы в 
депутатской комнате ждали». 
Не надо, говорю, меня через 
депутатскую встречать, я че
рез зал прохожу.

—  Выходит, вы в жизнь 
проводите решения Съезда 
отказаться от депутатских 
комнат!

—  Мы, приезжающие толь
ко на Съезд, обойдемся без 
таких комнат. Но смотрю, как 
по 13— 14 часов работают де
путаты Верховного Совета. А 
на выходные выезжают, чтоб 
с семьей повидаться, дела 
решить. Вот им-то надо, чтоб 
было место, где хоть часок 
соснуть можно или порабо
тать.

—  Спрашивает т. Алексеев: 
Хмель является членом обко
ма партии, тут у нее опыт 
есть, а депутатского —  нет, 
как она будет работать)

—  Сказать могу одно: стаж 
депутатский у меня 20 лет: де
сять —  в горсовете и столько 
же —  в областном.

—  ▲ чувствовали вы удов
летворение в работе!

—  Чаще всего нет. Мало 
что депутат мог сделать. Мно
гие вопросы на местном уров
не не решаются, и идут от
писки. И сейчас пока не вижу 
изменений, уже получила от
писки из Москвы на первые 
мои запросы. И не только я. 
Сумароков недавно выступал 
на пленуме обкома партии, го
ворил то же самое. Может, 
сказывается, что пока еще в 
министерствах неразбериха...

Когда в Москве была, раз
говаривала с министром внут
ренних дел Бакатиным, пере
дала просьбу о строительстве 
80-квартирного дома для ра
ботников милиции. Пообещал 
помочь. Позвонила в Ангарск,
обре,",овела.

И оО< -твет пришел: день
ги вь»д®плчы, но без лимитов 
подряда. А это, считайте, что 
вопрос не решен...

шить на высоком уровне)
/

П ь  МОГу ГЮ пл I о |  о  I i v ^ u
на 70-м году Советской вла
сти вдруг появилось отчужде
ние от рабочих? Это было и 
во время выборов, и на Съез
де. Нас было так мало, что 
мы не могли даже объеди
ниться.

Сумели это сделать аграр
нику и программу выработа
ли. Была большая группа пи
сателей, публицистов, ученых, 
врачей, юристов —  все объ
единились и работают по сво
им направлениям.

А кто создает материаль
ные блага, их интересы, ока
залось, некому защищать. Но 
если человек не был рабочим, 
он не знает их интересов и 
не выйдет с запросом.

Мы, строители, хотели объ
единиться. Вот я на стройке 
всю жизнь, мы чуть не весь 
город построили, неужели 
я не болею, чтоб люди не 
уходили, чтоб условия им 
создавали, а то кто будет 
строить? Но нас очень мало.

И вроде бы рабочие оказа
лись виноваты, что сейчас 
жизнь такая невеселая. А где 
были ученые, куда они нас ве
ли?

Есть рабочие грамотные. 
Выступал на Съезде председа
тель СТК Ивановского комби
ната, так его зовут «рабочим 
директором». Таких надо 
больше выдвигать. Именно 
они говорят о нуждах рабо
чих.

Ведь как выступал рабочий 
из Кузбасса? Он же прямо в 
набат бил еще тогда. К нему 
не прислушались, больше бы
ло всяких эмоций, шла борьба 
за власть. А если бы прислу
шались, не дошло бы до за
бастовок горняков. Можно 
было вопросы решить легче.

—  Как вы думаете, почему 
рабочих мало избрали)

—  Опыта нет. Ученые, на
пример, имели свою команду, 
которая за них агитировала. 
Рабочий —  сам за себя. А 
борьба предвыборная шла —  
кто кого победит. Надо, чтоб 
завод, к примеру, лидера вы
двинул, и группа инициатив-

жих» голосовать), и они уже к 
работе IупинИ.

—  В. Николенко спрашивает 
(это в продолжение предыду
щего): вопросы приходится 
решать разные, надо много 
знать. Хватает ли этих знаний 
у вас)

—  Еще на Съезде нам 
предложили литературу, на
пример Закон о труде, спра
вочник по законам для насе
ления. По таким вопросам ча
сто обращаются. Одним сло
вом, учусь. Конечно, сложно 
приходится. А где-то опыт по
могает. И раньше ведь при
ходилось разные вопросы го
товить, в обсуждении участво
вать.

—  Вот еще строки из пись
ма, прямо —  крик души: «У  
меня полуторагодовалый сын 
болеет, я в отчаянии! Инте
ресует ли Хмель наш завод 
БВЮ» Об этом пишет Ани- 
щенко и другие.

—  Отношение к ЗБВК у ме
ня, как, наверное, у всех ач- 
гарчан: лучше не было бы 
его! Но завод есть, сегодня 
его реконструировали. Речь 
идет сейчас о перепрофили
ровании.

Ученые говорят по-разному: 
одни —  вреден, другие —  нет. 
Медики-депутаты объедини
лись на Съезде и начали ра
боту по изучению белка-пап- 
рииа. Они не зависят ни от 
одного ведомства и сделают 
свои выводы.

Мне давали наказ: добить
ся, чтоб не строили в городе 
«Парекс» —  парафины для за
вода БВК. Я обращалась в 
ЦК, работали и другие. Стро
ить не будут,  ̂ оборудование 
вывозят. Поинтересовалась —  
куда, в другом месте ведь 
тоже люди. Ответили: нигде
не будут строить.

—  Позвольте задать вопрос: 
как вы организуете свою ра
боту с письмами, где время 
берете)

—  Время? После работы —  
все мое. Но когда очень не
обходимо, беру день для вы
полнения гособязанкосте*. 
Беда в том, что мет еще ста
туса депутата, его надо было 
сразу принять. А пока пере
писали со старого.

Пришла бумага, что можно 
привлекать в помощь секре
таря (переписка очень боль
шая) и юриста. Но деньги еще 
изыскиваются. Вот купила пи
шущую машинку, оформляю 
рапросы.

А сейчас самый большой 
наплыв. На нас прямо обру
шились с просьбами. Но если 
не решались вопросы годами, 
разве их решить за считанные 
дни! Ведь все зависит от бюд
жета.

—  Вы говорите, много об
ращений. А  если конкретно!

—  В течение только перво
го месяца получила около 500 
писем. Но много сначала бы
ло личных, не требовали отве
та. Теперь бол-ыие уже с кон
кретными просьбами. Только 
^а неделю после первого при
ема получила 60 заявлений. 
Сейчас в деле у меня 124 
письма. Ответов пока немно
го, но и времени еще мало 
прошло.

—  А вы можете назвать, 
что уже удалось сделать!

—  Когда была в Бодайбо, 
ко -мне обратились с такой 
просьбой в управлении «Ви- 
тимжилстрой»: объекты раз
бросаны на большом расстоя
нии, поэтому нужна ставка 
освобожденного партийного 
секретаря. Обращалась в ЦК, 
обком партии —  ставку дали.

В поселке Мама была про
сьба помочь в выделении 
строительного участка для 
возведения жилья, объектов 
соцкультбыта. Обращалась в 
облисполком. Сейчас объеди
нение «Ленабамстрой» такой 
участок выделило. Там же 
строится терапевтический кор
пус, но нет кирпича, просили 
помочь. Этот вопрос тоже 
решается. В стадии решения 
еще несколько.

—  Мы пообещали, что бу
дем рассказывать о ваших 
встречах с трудовыми коллек
тивами.

—  Обычно такие встречи 
обязательно проходили. Но 
нынче все по-другому. Съезд 
показывали на всю страну, и 
люди все вшдели сами. Поэто
му и рассказывать приходится 
в основном уже знакомое» 
Может, лучше не терять вре
мени, а за работу вплотную 
браться! Можно и на прием 
ко мне прийти, и дом мой то
же открыт для тех, у кого 
особенно острая нужда.

А вообще —  у меня вся 
Иркутская область, буду при
ем вести и в других городах. 
И письма идут со всей обла
сти. В общем работы хва
тит. Буду стараться сделать 
все, что в моих силах.

ЗИМА СТРОГО СПРОСИТ

САНТЕХНИКА ПОД „ХОМУТАМИ"
«Сани готовь летом, а те

легу зимой». Следуя
этой пословице, ЖКУ города 
уже в марте, когда еще и 
прош логодне снег-то не со
шел, принялась готозиться к 
новому отопительному сезо
ну. В их чисгс и ЖКУ произ
водственного о о и в д и н е ш  
«Ангарскнеф-ссргсиктсг"

И вот сегодня, когда уже 
половина августа пролетела, 
в управлении ЖКУ АН О С  ре
шили подвести итоги, чтобы 
выяснить, что уже сделано, а 
что еще предстоит.

Итак, по порядку. Говорит 
заместитель начальника Ю. В. 
Скосарев: —  Перво-наперво
были брошены силы на ре
монт узлов управления и за
мену трубопровода. Из 982 
узлов по актам теплосетям 
было сдано 700. Из 10380 по
гонных метров трубопровода 
сдано 9220.

Провели ремонт рамок 
ввода холодной воды, кото
рых по плану было 433, а 
введено уже 430. Промыли и 
радиаторы. Из плановых 8240 
штук (по журналу на 20 ию
ля) прочистили 5501.

К сожалению, больше Ю. В.

Скосареву нечем было похва
статься.

— Ремонт вентилей —  самая 
трудная задача, —  продол
жал он, —  наверное, не вы
полним. По плану необходи
мо отремонтировать 11194 
штуки, а пока готова только 
7881.

И если бы только вентили! 
Дело в том, что из года в 
год ухудшается положение со 
снабжением.

Энергг%иех чуть ли не пол
ностью сам себя обслужива
ет. Работники почти в кустар
ных условиях изготовляют 
вентили, полотенцесушители. 
Из отслуживших деталей со
бирают задвижки. В общей 
сложности около 60 наиме
нований изготовил цех.

Что же остается делать, 
коли в марте энергоцех сде
лал заявки на запчасти, тру
бы, но в апреле не получил 
ровным счетом ничего. Под
готовка начала прокручивать

ся вхолостую. В мае подбро
сили немного труб, но ни за
движек, ни вентилей не до
ждались.

А время не остановить. На
ступило лето. А энергоцех все 
еще «воевал» со снабженца
ми.

В июне из 30 тысяч зака
занных вентилей энергоце» 
получил 240 штук! Из 330 за
движек —  ноль! Из 76-мил
лиметровых и двухдюймовых 
труб —  ноль!

Трудно совместить цифры 
1500000 квадратных метров 
жилья —  и ноль необхо
димейших материалов. Вот и 
латают жилищный фонд чем 
придется. Очень старые, про
гнившие унастки, части меня
ют на не очень старые. Из 
2С0 отслуживших задвижек 
собрали 50. Кроме того, что 
работа эта очень трудоемкая, 
возникает вопрос: а надол
го ли хватит их! Самое пе
чальное то, что последними 
останутся жильцы.

На этом не кончаются про
блемы Ж КУ в период подго
товки жилого фонда к зиме.

Говорит Г. С . Гидрович, за
ведующая производственным 
отделом ЖКУ: —  Такого сло
жного положения со снабже
нием, как в этом году, преж
де не было. Шифера нет, 
кровельного железа нет. Ру
ководство объединения нас 
считает не основным произ
водством, но забывают, что в 
этих домах живут работники 
АНОС.

Практически жилфонд тре
бует 100-процентного ремон
та. Сантехническое оборудова
ние служит у нас без замены 
30— 40 лет вместо 15 поло
женных.

Мы скоро весь жилищный 
фонд разрушим. Есть кварти
ры, в которых на трубах до 
15 «хомутов».

РМЗ нефтехимиков выдал 
не готовое оборудование, а 
полуфабрикаты, без фитин
гов, оцинкованные. Мы выну

ждены заставлять сварщиков 
варить оцинковку.

Иначе если мы не будем 
сегодня работать по ремон
ту сантехнического оборудо
вания, то за полгода мы так 
его запустим, что и за мно
гие годы уже не исправим.

А шиферная кровля? 60 
процентов в негодности, ос
тальная часть «еле дыигит». 
Поэтому необходима 100- 
процентная замена. Не зна
ем, как выходить из положе
ния. Люди жалуются, а мы 
только ходим, смотрим, а 
сделать ничего не можем. 
Боюсь, что к 1 октября жил
фонд полностью не подгото
вим, хотя этот вопрос на 
постоянном контроле.

Честно говоря, просто стра
шно даже жить в таких’ усло
виях. Ожидать, что в любой 
момент рванет труба или 
рухнет /Кровля, что зимой 
можно остаться без тепла.

Но неужели руководству 
производственного объедине
ния А Н О С  и в самом деле 
безразлично, в каких домах 
живут его работники! Ведь ■ 
конечном результате проиг
рывает само производство.

▲. СИДОРОВ.
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УРОКИ СЪЕЗДА
--------------------------- О б з о р  писем ---------------------------------------------

УI «Поделись впечатлениями,
/ . читатель». —  так обратились
I мы к вам, публикуя анкету в
1ж 131-м номере «Знаменки».
^  Мы предлагали высказать

свои мысли, замечания, свое 
отношение к событию, кото
рое иначе как историческим 
не назовешь —  I Съезду на
родных депутатов СССР.

О  Съезде много говорят. 
Восторженно, тревожно, кри
тически. Вот и в письмах-от
кликах одни видят главное 
достоинство Съезда в небы
валой открытости, смелости 
оценок, другие спорят об 
уровне демократизма, третьи 
критикуют за то, что не оп
равдал надежд...

Не секрет, мы ожидали сра
зу после Съезда реальных 
положительных изменений. 
Однако один из важных уро
ков был, наверное, и в том, 
что узнали —  многое нам по

ка не по карману.

Важнейший итог —  честный, 
без прикрас анализ нынеш
него состояния страны, про
исходящих в ней процессов. 
И Съезд помог осознать на
ше настоящее положение на 
трудном пути перестройки.

Невозможно перечислить 
проблемы, вопросы, которых 
коснулся Съезд. Да и сами 
мы еще плохо, наверное, по
нимаем, что значат для нас 
эти две недели. Главное, на
званы причины кризисной си
туации —  чрезмерная цент
рализация, бесконтрольный 
монополизм ведомств, заси
лье бюрократического аппа
рата. Ну а точно поставлен
ный диагноз дает надежду на 
выздоровление.

Есть в почте и такие пись
ма: «Нет власти по всей
стране!.. Пока не будет стро
гих законов, не будет и вла
сти Советов. Строгий закон —

основа жизни народа! Надо 
срочно ввести карающий за
кон —  расстрел. А то нам 
очень много дали гласности 
и доверия, а мы попросту не 
хотим, как положено, рабо
тать» (из письма И. Трофи
мова).

Строгий закон —  основа 
жизни народа, а за непови
новение —  расстрел. Так и 
веет от слов зловещим ду
хом минувших времен. Упро
щенное представление о тех 
годах —  был строгий поря
док (читай «сталинский») и 
жили хорошо, и в магазинах 
все было —  некоторые про
несли через всю жизнь, и 
теперь ни факты, ни доку
менты, ни свидетельства 
очевидцев, ничто не заста
вит трезво оценить и осудить 
сталинизм. Впрочем, иногда 
и более молодые начинают 
тосковать по «старым доб
рым временам». Понять мож
но: развернувшаяся демокра

РЕЖИМ
ТЭЦ-10 находится на доста
точно высоком эксплуатаци
онном уровне и работает вы
ше своих проектных возмо
жностей. Нас это уже не мо
жет удовлетворять. В настоя
щее время ни на одной ТЭЦ 
не идет улавливание окиси 
серы из дымососных газов, 
как это делают во всем ми
ре. Но кто-то же должен на
чинать. И сейчас на базе 
ТЭЦ-10 ведутся усиленные 
исследовательские работы.

В мероприятиях по городу 
на 1989 год для ТЭЦ-10 было 
запланировано опробовать 
схему интенсивного орошения 
с подогревом уходящих газов 
и в случае положительного 
результата внедрить эту схе
му на остальных ТЭЦ. Пошла 
на эксперимент все же ТЭЦ-9.

Первые результаты испыта
ний поразили эффектом. Сей
час районное управление 
энергосистемы готовится к 
основательным испытаниям и 
в случае подтверждения по
ложительного эффекта будет

рекомендовать разработку 
всей энергосистеме. А ТЭЦ-9 в 
1989 году запланировала вне
дрить интенсивное орошение 
еще на двух котлах. Впервые 
на ТЭЦ-9 идет отладка режи
ма работы природоохранного 
оборудования на одном кот
ле в автоматическом режиме.

В плачевном состоянии у 
нас ТЭЦ-1. Эффективность 
работы природоохранного
оборудования низкая. Внед
рение третьих полей на элек
трофильтрах на одном из кот
лов не дало ожидаемого эф
фекта. Единственный путь из 
создавшегося положения —  
это искать метод очистки ды
мовых газов в сочетании су
хого и мокрого.

Сейчас на ТЭЦ-1 разрабо- 
та ы  конкретны^ предложе
ния по уменьшению выбро
сов при отгрузке товарной 
золы потребителям. После 
внедрения и испытания будет 
принято решение о дополни
тельном внедрении «icrro ме
роприятия или последующей 
его доработки.

А. ГОЗО?ИН, 
инспектор Ангарского 

теркома по охране при
роды.

тизация преподносит непред
сказуемые. казалось бы, не
возможные для «социалисти
ческого общества» ситуации.

Съезд показал —  стерео
типы живучи. И тем не ме
нее многое сделано для того, 
чтобы их взломать. Действи
тельность приобретает для 
нас, кроме черно-белых, и 
другие оттенки. И уже не 
воспринимается на веру даже 
то, что говорится с самых вы
соких трибун. Сомнению под
вергается вся и все. Вот ко
му-то и сам Съезд показался 
недостаточно отвечающим
духу времени: «Съезд шел по 
заранее хорошо протоптан
ной дорожке. Оппозиция ос- 
талгюь не на высоте ввиду 
ее малочисленности. Многие 
депутаты —  с брежневским 
чутьем и закалкой, для них 
перестройка —  кость в гор
ле...» (Д. Тягунцев, ветеран
труда).

Важно как следует усвоить 
уроки, преподанные Съез
дом, тем более впереди —  
выборы в местные Советы. 
Каким им быть? Вопросов 
здесь пока больше, чем от
ветов. Но возвращение са
мостоятельности местным Со
ветам —  задача номер 
один, имеющая не только 
экономическое, но и полити
ческое значение.

Не надо думать, однако, 
что опять будут все решать 
где-то там, наверху, спуская 
вниз готовые рецепты. Опти
мальная модель деятельности 
Советов должна разрабаты
ваться с учетом мнения спе
циалистов, а также и нас с ва
ми, рядовых жителей, а вер
нее сказать, избирателей, де
легирующих на ответственные 
посты своих избранников.

Так что ждем ваших пи
сем, читатель!

О ТД Е Л  ПАРТИЙНОМ 
ЖИЗНИ.

I «АЛЬБАТРОСЕ» ЛЕТОИ
Целое лето при подростко

вом клубе «Альбатрос» ра
ботает пионерский лагерь. 
Для нас, подростков, это 
пионерское лето особо тем, 
что нам впервые доверили 
испытать свои силы в роли 
пиоц^рских вожатых. На пер
вом сезоне мы работали по 
два вожатых на отряде. 
Правда, я нынче второй год 
работаю пионервожатой, в 
прошлом году уже отработа
ла в пионерлагере «Озерки» 
ПО «Китойлес». А вот для 
Скибы Виктории, Рулевой 
Ирины, Колесник Оксаны, 
Леденцовой Татьяны, Хулугу- 
ровой Ирины —  это первое 
испытание.

На втором сезоне мне 
и Колесник Оксане до
верили работать по одному 
человеку на отряде. В клубе 
мы занимаемся в кружках: 
Колесник О. —  игры на фор
тепиано, Леденцова Татьяна ■—  
в кружке вяза-ния, а я веду на 
общественных началах кру
жок «Умелые руки». Поэто
му в клубе мы чувствуем 
себя хоэяесзми и стараемся 
все сделать и провести лю
бое мероприятие с душой.

В лагере работают трудо
вой и пионерский отряды. 
Много интересных дел на сче
ту у ребят: поездка на Бай
кал, в село Олонки, спортив- 
ньге мероприятия, игры, ин
тересные концерты художе
ственной самодеятельности, 
различные конкурсы и викто
рины, КВН, походы в кино и 
театр и многое другое.

Трудовой отряд из 55 че
ловек трудился на первом 
сезоне на ТПК. Объем работы 
выполнили большой, но от
правляли ребят на самые 
низкооплачиваемые работы. И 
заработали они за первый 
сезон по 4— 5 рублей каж
дый. Видимо, ТПК привык 
уже годами выезжать на дет
ском дармовом труде.

17 человек трудятся до сих 
пор на уборке лестничных 
клеток, и зарплата, естествен
но, зависит о ^  самих ребят, 
то есть кто сколько убирает 
подъездов. А 25 человек 
трудятся на уборке ягод в 
селе Малиновка, где прово
дится еженедельный расчет с 
ребятами. Там они зарабаты
вают в среднем за неделю 
15— 20 рублей.

Сейчас, когда уже заканчи
вается третий сезон, мы, ак
тив и педсовет клуба, уже 
планируем работу на новый 
учебный год. В этом году 
также думаем открыть такие 
новые кружки: театральный,

кружок телемастера, киноме
ханика, домоводства, кройки и 
шитья, школу эстетического 
воспитания для подростков. 
Есть задумки открыть кружок 
мотоциклистов с помощью ГК 
ВЛКСМ, вопрос пока этот 
прорабатывается.

Есть у нас и еще одна 
проблема. В течение года мы 
проводим много мероприя
тий: чаепития, дни именинни
ков, конкурсы « А  ну-«а, де
вушки!», а летом работает 
пионерский лагерь, часто хо
дим в походы, а вот про
дукты хранить негде. Давно 
просим орс продать нам хо
лодильник, но, оказывается, 
это не так просто сделать. 
Письмо наше еще в марте 
подписано зам. начальника 
орса т. Свиридов им А. Н. ма
газину «Тысяча мелочей», но, 
как ответила директор мага
зина т. Зуева Г. К,, что не
выгодно по перечислению 
продавать, так мак им это в 
план не идет, И хотя холо
дильники «Орск» не раз про
давались в магазине, но по 
различным отговоркам мы 
его не купили. А  сейчас, яко
бы, наше письмо переправи
ли в новый магазин «Все для 
дома» в 15-м микрорайоне. 
Но я ' лично сама звонила ди
ректору магазина —  письма 
нашего там не оказалось.

В клубе мы активом мно
гое делаем сами: мелкий ре
монт мебели, вставляем зам
ки. собираем мебель, уста
навливаем струны для штор, 
ухаживаем за цветами, по
стоянно делаем генеральную 
уборку в клубе, шефствуем 
над малышами и др.
Хочется отметить самых 
активных ребят —  Вострецова 
Андрея, Митрофанова Мишу, 
Гурова Сашу. Леденцову Та
ню, Колесник Оксану, Усову 
Елену.

Наши кружковцы приняли 
активное участие в мае в об
ластном конкурсе народного 
творчества, где заняли пер
вое место.

А по итогам первого сезо
на «Лето-89» нас наградили 
за первое место в соревно
вании среди клубов Юго-За
падного района почетной 
грамотой городского совета 
ВПО.

Приглашаем ребят к нам в 
клуб в новом учебном году!

Лена КА М О СК А, 
учащаяся 10-го класса,

член совета клуба, член
городского пионерского

штаба «Родник».

В городе свадьбы. Фо*о В. М АКСУЛЯ.

НА АВТОМАТИЧЕСКИЙ
экология

В настоящее время увели
чивается потребность разви
тия мощностей по выработке 
экологически чистой энергии 
—  электрического тока.

Как мы знаем, выработка 
электроэнергии на ТЭЦ соп
ровождается выбросами оки
слов серы, азота, тяжелых 
металлов, неуловленной зо
лы, поглощением кислорода. 
Для уменьшения выбросов 
вредных компонентов необ
ходимы реконструкция при
родоохранного оборудова
ния, пересмотр и ужесточе
ние норм выбросов.

В настоящее время лиде
ром среди ТЭЦ по усовер
шенствованию технологичес
кого режима работы приро
доохранного оборудования 
является ТЭЦ-10. Половина 
золоулавливающих установок 
переведена в автоматический 
режим. К концу года все 
природоохранные объекты 
будут работать в автоматиче
ском режиме.

Но пусть оборудование

«Ожидания мои оправда
лись частично, так как мно
го было вместо демократии 
демагогии, а вместо круп
ных деловых предложений 
вносились на обсуждение 
мелкие частные вопросы и 
личные обиды» (из письма К. 
Васильева).
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ВТОРНИК, 22 августа
1-я программа 

ПОКАЗЫ ВАЕТ М ОСКВА
7.30 —  «120 минут». 9.35 —  «Те 
атр» —  Ху\д. фильм. 1-я, 2-я се
рии. 11.50 —  «Вы помните, ма
эстро». Фильм-концерт. 12.20 —  
«Директор горячей точки». Док. 
фильм о проблемах Катунской 
ГЭС. 13.10 —  «Это было... бы
ло...». 13,30 —  «Вокруг света». 
Альманах. 16.35 —  Фильм— де
тям. «Приключения Петрова и 
Васечкина. Обыкновенные и не
вероятные». 2-я серия. 17.45 —  
«Здравствуй, музыка». 18.00 —  
«Далекое —  близкое». Док. 
фильм. 19.00 — - Концерт фольк
лорно-хореографического ансам
бля «Хорошки» Белорусской Го
сударственной филармонии. 19.45
—  Сегодня в мире. 20.00 —  «Я 
люблю тебя, жизнь». Фотокон
курс. 20.05 —  «Почта этих дней». 
Диагноз —  бесхозяйственность.
20.40 —  Фильмы и роли Василия 
Шукшина. «Они сражались за 
Родину». Худ. фильм. 1-я серия.
22.00 —  «Время». 22.35 —  «Театр 
и время». Ион Друцэ и совре
менный театр. 00.10 —  Сегодня в 
мире. 00.25 —  Фильм-концерт 
«Вот и ты» с участием Л. Доли
ной.

2-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

900 —  Утренняя гимнастика. 9,20
—  «Вначале было...». Научно-по
пулярный фильм. 9.50 —  «Ста
рая игрушка». Мультфильм. 10.00
—  Играет ансамбль гагаузской 
народной музыки «Дюз Ава».
10.30 —  Французский язык. 1-й 
год обучения, 11.00 —  «Делай с
нами, дйлай, »сак мы, делай
лучше нас». i^.OO —  Новости,
12.10 —  «Четыре танкиста и со
бака». Худ. фильм. 16-я серия —  
«Дальний дозор». 13.10 —  Мульт
фильм. 13.30 —  Французский
язык. 2-й год обучения. 14.00 —  
«Инопланетянка». Худ. фильм.
15.20 —  Ритмическая гимнастика.

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
17.00 —  Для детей. «Дадабай и 
будильник». Мультфильм. 17.10-— 
«На пслгх области». 17.30 —  
Футбол. Чемпионат СССР. «Звез
да» (Иркутск) —  «Металлург» 
(Новокузнецк). 19.00 —  «Приан- 
гарье». 19.30 —  Концерт. 20.15 —  
«Слово депутата». Интервью с 
народным депутатом СССР Б. Г. 
Алексеевым.

ПОКАЗЫВАЕТ М ОСКВА
21.00 —  «Спокойной ночи, малы
ши!» 21.15 —  Ритмическая гим
настика. 21.45 —  «Песня-89». 22.00
—  «Время». 22.35 —  Экран дру
зей. «Инцидент с «черной пуш
кой». Худ. фильм. 00.20 —
Новости.

СРЕДА, 23 августа 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
1-ч программа •

7.3Л ~*20 минут». 9.35 —
«Ялрр'встауй музыка». 10.15 —  
«Они сражались за Родину». 
Худ. фильм. 1-я серия. 11.35 —  
«Театр и время». 12.30 —  VIII 
Международный фестиваль те
лепрограмм народного творчест

ва «Радуга». 13.30.—  «Разговоры 
с реставратором Александром 
Поповым». Док. фильм. 16.35 —  
Фильм— детям. «Каникулы Пет
рова и Васечкина. Обыкновен
ные и невероятные». 1-я серия
—  «Хулиган». 17.40 —  «Музы
кальная сокровищница». С. Рах
манинов. Концерт № 3 для фор
тепиано с оркестром. 18.25 —  
«По следам «Бременских музы
кантов». Мультфильм. 18.45 —  К 
национальному празднику Ру
мынии —  Дню освобождения. 
Программа телевидения Румы
нии. 19.45 —  Сегодня в мире.
20.00 —  Мультфильмы. 20.30 —  
Народные мелодии. 20.45 —  
Фильмы и роли Василия Шук
шина. «Они сражались за Роди
ну». Худ. фильм. 2-я серия. 22.00
—  «Время». 22.35 —  Премьера 
фильма-концерта «Египетские 
ночи». 23.15 —  Встреча в Кон
цертной студии Останкино с ки
норежиссером Г. Франком. 00.45
—  Сегодня в мире.

2-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

9.00 —  Утренняя гимнастика. 9.15
—  Научно-популярный фильм.
9.55— п. Мериме. «Венера И л л ь -  
ская». Исполняет народный ар
тист РСФСР В. Лановой. 10.35 —  
Немецкий язык. 1-й год обуче
ния. 11.05 —  Выступает эстрад
ный оркестр «Аиси» (г. Кутаиси). 
11.25 —  Док. фильм «Расскажи 
обо мне...». 11.50 —  «Дедушки
на дудочка». Мультфильм. 12.00
—  Новости. 12.10 —  «Четыре 
танкиста и собака». Худ. фильм.
17-я серия —  «Клин». 13.05 —  
Мультфильмы. 13.30 —  Немецкий 
язык. 2-й год обучения. 14.00 —  
«Радости среднего возраста». 
Худ. фильм.
• ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
16.55—  «Прометей». Фильм-балет 
на музыку А. Скрябина. «Поэма 
огня». 17.20 - -  «Актуальное ин
тервью». 17.50 —  Спектакль Ми
нусинского драматического теат
ра. 19.00 —  «Приангарье». 19.30
—  Продолжение спектакля. 

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
21.00 —  «Спокойной ночи, малы
ши!»

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
21.15 —  Обсуждаем проекты За
конов РСФСР.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
22.00 —  «Время». 22.35 —  Экран 
друзей. «Встреча». Худ. фильм.
23.40 —  Г. Берлиоз. «Фантасти
ческая симфония». 00.35 —  Но
вости.

ЧЕТВЕРГ, 24 августе
1-я программа 

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
7.30 —  «120 минут». 9.35 —  
Мультфильмы. 10.00 —  «Они
сражались за Родину». Худ. 
фильм, 2-я серия. 11.15 —  «Иг
рай, гармонь». 12.30 —  Встреча в 
Концертной студии Останкино с 
кинорежиссером г. Франком.
14.00 —  Произведения Ф. Листа 
исполняет народный артист 
РСФСР Р. Керер. 16.35 —  Фильм
—  детям. «Каникулы Петрова и 
Васечкина. Обыкновенные и не

вероятные». 2-я серия. —  «Ры
царь». 17.45 —  Док. фильм. 18.25
—  «Д о  шестнадцати и старше».
19.10 —  «Телеэко». Журнал. 19.40
—  Мультфильм для взрослых. 
«Поцелуй». 19.45 —  Сегодня в 
мире. 20.00 —  «Земля души мо
ей». Передача из Пятигорска.
20.35 —  А. Платонов. «14 крас
ных избушек». Спектакль Сара
товского академического драма
тического театра им. К. Маркса.
22.00 —  «Время». 22.35 —  Про
должение спектакля а14 красных 
избушек». 00.05 —  Сегодня в 
мире. 00.20 —  «Песня-89».

2-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ М ОСКВА

9.00 —  Утренняя гимнастика. 9.20
—  Поэзия. TL Антокольский. 10.30
—  Испанский язык. 1-й год обу
чения. 11.00 —  Мультфильмы.
11.30 —  «Мы идем искать». 0 / 
возрождении старинных народ
ных игр. 12.00 —  Новости. 12.10
—  «Четыре танкиста и собака».
18-я серия —  «Кольца». 13.10 —  
Играет лауреат международного 
конкурса М. Безверхний (скрип
ка). 13.30 —  Испанский язык. 2-й 
год обучения. 14.00 —  «Встре
ча». Худ. фильм. 15.05 —  «Как 
живешь, председатель?» Док. 
фильм.

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
17.00 —  «Мелодии узоров». 
Фильм Киргизского телевидения.
17.15 —  «После сеанса». Разго
вор о худ. фильме «ЧП» район
ного масштаба». 17.55 —  Мульт
фильм. 18.20 —  «Диалог». Зеле
ная зона Иркутска. 19.00 —  
«Приангарье». 19.30 —  Продол
жение программы «Диалог».

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
21.00 —  «Спокойной ночи, ма
лыши!» 21.15 —  Волейбол. Меж
дународный турнир памяти В. И. 
Саввина (мужчины). Сборная 
СШ А —  сборная Кубы. 22.00 —  
«Время». 22.35 —  « И л л ю з и о н » .  
«Так я пришел». Худ. фильм, 
00.05 —  Новости. 00.15 —  «Наш 
сад».

ПЯТНИЦА, 25 августа
1-я программа 

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
7.30 —  «120 минут». 9.35 —  
Мультфильмы. 10.00 —  «Песня- 
89». 11.10 —  А. Платонов. «14 
красных избушек». Спектакль.
14.00 —  Концерт молодых ис
полнителей. 14.30 —  «Живи, зе
мля». 16.35 —  Фильм— детям. 
«Веселые истории». 18.00 —  Иг
рает Государственный камерный 
оркестр Союза ССР. 18.25 —  
«Наука: теория, эксперимент,
практика», 19.10 г— «Интерсиг
нал». 19.40 —  Сегодня в мире.
19.55 —  «После стачки». Репор
таж из Кемерова. 20.15 —  По
вторение по вашей просьбе 
Встреча в Концертной студии Ос
танкино с врачом-психотерапев- 
том А. М. Кашпировским. 22.00—  
«Время». 22.35 —  «Это было... 
было...» 22.55 —  Впервые на эк
ране ЦТ. Худ. фильм «Осень». 
00.25 —  Сегодня в мире. 00.40—  
Док. фильм «Чем больше людей 
с гитарами...»

2-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ М ОСКВА

9.00 —  Утренняя гимнастика. 9.20 
—  Научно-популярные фильмы.
10.20 —  Английский язык. 1-й 
год обучения. 10.50 —  «Потеш
ки». Стилизованное представле
ние на тему русского ярмароч
ного гуляния. 11.20 —  Рассказы

о художниках. А. Саврасов. 12.00
—  Новости, 12.10 —  «Четыре
танкиста и собака». 19-я серия—  
«Тиргартен». 13.05 —  М ульт
фильмы. 13.30 —  Английский
язык. 2-й год обучения. 14.00 —  
«Иллюзион». «Так я пришел».
Худ. фильм. 15.30 —  Ритмичес
кая гимнастика.

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
16.00 —  «Серенада для струн
ных». Музыкальный фильм Ка
захского телевидения. 16.30 —  
«С тревогой и надеждой». Док. 
фильм. 17.00 —  На полях обла
сти. 17.30 —  Футбол. Чемпионат 
СССР. «Звезда» (Иркутск) —  
«Саяны». (Абакан). 19.00 —  «При
ангарье». 19.30 —  «Резонанс». 
20.10 —  «Примите наши поздрав
ления».

ПОКАЗЫВАЕТ М ОСКВА
21.00 —  «Спокойной ночи, малы
ши!» 21.15 —  «Арена». Спортив
ная программа. 22.00 —  «Вре
мя». 22.35 —  М. Мусоргский. 
Сцены из оперы «Борис Году
нов». 23.55 —  Новости. 00.05 —  
Волейбол. Международный тур
нир памяти В. И. Саввина (муж
чины). Сборная Бразилии —  
сборная СССР.

СУББОТА, 26 августа
1-я программа 

ПОКАЗЫВАЕТ М ОСКВА
7.30 —  «120 минут». 9.35 —  «Наш 
сад». 10.05 —  «Институт челове
ка». 11.05 —  Док. фильм. «Шах
терские горизонты». 12.10 —  «В 
мире животных». 13.10 —  Се
годня в мире. 13.25 —  Г. Ген
дель. Кончерто-гроссо ля ма
жор. Исполняет камерный ор
кестр имени Ф. Листа под уп
равлением Я. Ро л л ы  (ТВ ПНР).
13.45 —  В странах социализма.
14.15 —  «Что такое цирк?» 
Фильм-концерт. 14.55 —  Кон
церт народной артистки Л. Зы
киной. 17.30 —  Семейный экран. 
«Соната для рыжей девочкц».
18.55 —  Мир живописи. 19.35 —  
«Планета». Международная про
грамма. 20.35 —  К Дню совет
ского кино. Худ. фильм. «Завт
ра была война». 22.00 —  «Вре
мя». 22.35 —  «Люди и манеке
ны», Худ. фильм. 2-я серия. 
23.50 —  «Д о  и после полуночи».

2-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ М ОСКВА

9.00 —  Утренняя гимнастика. 9.15
—  «Сельский час». 10.15 —  Кон
церт фольклорно-этнографиче
ского ансамбля «Акджанр». 10.45
—  «Сказка, рассказанная но
чью». Худ. фильм с субтитрами.
12.00 —  «НТМ ». Информацион
ный выпуск. 12.15 —  Телестудии 
городов РСФСР. Программа 
Камчатской студии телевидения.
13.30 —  Спортивная разминка.
13.35 —  Концерт Государствен-

' ного академического народного 
хора БССР им. Г. Цитовича. 14.05 
— «За безопасность движения». 

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
14.10 —  «Приангарье». 14.50 —  
Телереклама.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
14.55 —  «ТВ и ТВ». Выпуск 2-й. 
15.50—  «КВН-89». Встреча команд 
Тюменского медицинского инсти
тута и Харьковского высшего во
енного авиационно-инженерного 

• училища. 17.15 —  «Д о  шестнад
цати и старше». 18.00 —  Новости.
18.10 —  «Телевизионный музы
кальный абонемент. «На благо
творительных вечерах Советского

фонда культуры». «Премьера 
премьер». 19.35 —  «Возвращение 
поэта». О  классике казахской ли» 
тературы —  поэте Шикариме. 
20.35 —  Играет К. Родин (вио
лончель). 21.00 —  «Спокойной 
ночи, малыши!» 21.15 —  «Уни
версиада». Всемирные студенче
ские игры. Баскетбол (мужчины). 
Сборная СССР —  сборная Кана
ды. 21.55 —  Реклама. 22.00 —  
«Время». 22.35 —  Показывают 
театры страны, «Сад без земли». 
Премьера фильма-спектакля,
01.15 —  Новости.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 27 августа
1-я программа 

ПОКАЗЫВАЕТ М ОСКВА
9.00 —  Ритмическая гимнастика.
9.30 —  «Спортлото». 9.40 —  VIII 
Международный фестиваль теле
визионных прог рамм народного 
творчества «Радуга». «Вечная 
молодость». 10.00 —  «С  утра по
раньше». 11.00. —  «Служу Совет
скому Союзу!» 12.00 —  «Утрен
няя почта». 12.30 —  «Клуб путе
шественников». 13.30 —  Мульт
фильм. 15.05 —  «Музыкальный 
киоск». 15.35 —  «Здоровье»,
16.20 —  «За безопасность дви
жения». 16.25 —  «День откры
тых дверей». 17.15 —  «Сельский 
час». 18.15 —  Международная 
панорама. 19.00 —  К Дню со
ветского кино. «Кинопанорама». 
Части 1-я и 2-я. 22.00 —  «Вре
мя». 22.35 —  «Здравствуйте, док
тор!» 22.50 —  Концерт. 23.00 —  
Футбол. Чемпионат СССР. 
«Днепр» —  «Спартак». В переры
в е —  «Спорт для всех».

2-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ М ОСКВА

9.00 —  «На зарядку становись!»
9.15 —  «Звезда экрана». Худ, 
фильм. 10.40 —  «На экране слу
жба «01». 11.10 —  Док. фильмы 
из цикла «Земля тревоги на
шей». 12.00 —  Новости. 12.10 —  
« О  времени и о себе». Л. Марты
нов. Читает заслуженный артист 
РСФСР И. Ледогоров. 12.30 —  
«Клуб путешественников». 13.30—  
«Вахта надежды». Телеочерк.
14.00 —  Играет Государственный 
квартет им. Д. Шостаковича. 14.10
—  «Семеро смелых». Военно- 
патриотическая игра. 15.10 —  
Док. фильм. 15.55 —  Волейбол, 
Международный турнир памяти 
В. И. Саввина (мужчины). 16.40 —  
М. Фриш. «Дон Жуан, или Лю
бовь к геометрии». Премьера 
телеспектакля. 18.45 —  «М ВД 
СССР сообщает». 18.55 —  «Очер
ки о Таджикистане». 19.35 —  
Реклама. 19.40 —  Классическая 
борьба. Чемпионат мира. 20.25 —  
Мультфильм. 20.45 —  «Песня-89».
21.00 —  «Спокойной ночи, малы
ши!» 21.15 —  «Спорт и лич
ность». «Мой тренер». О  заслу
женном тренере СССР по воль
ной борьбе С. Преображенском.
21.45 —  Играет лауреат между
народного конкурса Ю. Корчин- 
ский (скрипка). 22.00 —  «Время».
22.35 —  «Здравствуйте, доктор!» 
22.50* —  «Георг Отс и опера». 
Фильм-концерт. 22.50 —  Ново
сти. 23.45 —  Телемост Ленинград
—  Лондон с участием групп «Ак
вариум», «Авиа», «Телевизор», П. 
Габриэля (Великобритания) и др,

Зам. редактора В. Н. МУТИН.

г к и н о ^
«РОДИНА» — Воробей тож е пти

ца. 11 (удл .), 14, 16, 18. 20-30.
«МИР* — Танцор «Диско» (2 се

рии ;. 10, 13, 17-30, 20. Я служ ил в 
охране С талина. 16.

«ГРЕНАДА» — Берег юности. 10, 
12, 14, 16. Ожог. 17-40, 19-40, 21-40.

• ПОБЕДА» — Болезнь любви (2 
серии). 1и, 13, 18, 18-30, 20-50.

«Ю НОСТЬ* — зал  «Луч» — Хрони
ка объявленной смерти. 10, 12, 14, 
16, 18, 20, 21-60.

З ал  «Восход* — Д анди по про
звищ у «Крокодил». 11 (удл .), 17, 19 
(удл .), 21-20. Дом с привидениями. 
9-40, 13-30, 16.

«КОМ СОМОЛЕЦ» — Меня зовут 
Арл^кияо (2 серии, дети лет не 
допускаю тся). 16, 19. Мишка, Серега 
и я. 14.
. «ОКТЯБРЬ» — Крокодил Д анди II. 

13, 16, 20.
«П И О Н ЕР* — Последний рейс 

«Н адеж ды ». 12, 14. Кэти. 10. Как 
стать звездой. 16, 18-30, 21.

Д К  «ЛЕСНИК» — Тени знойного 
лета. 18. 20. Потерпевшие с «Лигу
рии», 9-30.

Д К  НЕФТЕХИМ ИКОВ -  М ужчина 
и ж енщ ина. 15, 17, 19.

Ангарский совет борьбы за  трезвость и клуб
«Вдохновение» производят набор ж елаю щ их из
бавиться от привязанности к алкоголю и т а б а к о 
курению. Курс состоит из 10 сеансов без приме
нения лекарств  с последующим наблюдением в 
течение 6 месяцев по методике ленинградского 
ученого Геннадия Андреевича Шичко. М етод 
анонимный.

Запись производится с 9 до 19 часов по адресу: 
Д К  «Строитель», проезд трамваем  до остановки 
«Ш вейная фабрика». Справки по тел.: 2-33-73,
2-27-57. Б лиж айш ее занятие 28 августа.

Иркутский ОК ВЛКСМ объяв
ляет конкурс на замещение ва
кантной должности доцента 
(кандидата наук) по проблемам 
теории и практики воспитания 
молодежи, имеющего практиче
ский опыт освобожденной ком
сомольской работы, для препо
давания в Иркутской зональной 
комсомольской школе, распо
ложенной в Ангарске.

Срок подачи соответствующих 
документов в конкурсную ко
миссию ■ течение месяца со дня 
опубликования объявления. А д 
рес: 665830, г. Ангарск-30, ул. 
Героев Краснодона, 15, зональ
ная комсомольская школа.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 665830, г. Ангарск, ул. Ленина, 43, 
Телефоны: редактор —  2-25-46; заместитель редактора —

2-21-37; ответственный секретарь и выпускающий —  2-36-04; 
отдел партийной и комсомольской жизни —  2-29-55; отдел 
информации и фотолаборатория —  2-26-58; экономический 
отдал —  2-23-17; бухгалтерия и существенная приемная —
2-32-17; отдел культуры, быта и Г|Г1»» n’l, машбюро —  2-24-85,
2-31-19; корректоры —  2-20 68.

24 августа в 17-30 в помеще- 
(  нии актового зала Дома книги 
? проводится собрание актива го- 
> родской организации общества 

S книголюбов.

Приглашаются члены правле
ния. председатели, ответственные 
секретари и казначеи первичных 

>  организаций ВОК.

Утерянное водительское удостовере
ние серии АВД М 267928 на имя Ко
зы рева Андрея А натольевича считать 
недействительным. (1762)

Н аш едш его документы  на имя С аф 
ронова В алерия Л азаревиче  прошу 
вернуть по адресу: 95-6-14 (вв воз
награж ден ие). (1753).
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